

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:
Antonio Lago

Redacción y Administración:
Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:
Antonio Garijo

CORDELERÍA Y ALPARGATERÍA DE A. GARIJO, Zocodover, 10

Jergas y alpargatas de todas clases; harinas y semillas; cañamones, alpiste mijo y nabina para los pajaritos; alcarceñas, algarrobas y panizo para las perdices y palomas; trigo, cebada, maíz y avena.

Política provinciana.

¿SU ORGANIZACIÓN?

Decíamos un día: «Quien se proponga estar en lo cierto en eso que impropia y pomposamente llaman seriedad política y sus derivaciones, tan risibles como el principio de cómodo convencionalismo á que obedece, el que no quiera ser manso cordero de una de las inocentes manadas de reses dóciles que acarrear los pequeños caeliques, empiece por no creer en la organización de los partidos políticos en provincias....»

Las cosas claras, esas organizaciones son una farsa igual, sin más excepción que la que ofrecen los partidos radicales; por eso, siendo fuerza numérica importante, no pueden entenderse los unos con los otros; las ambiciones personales quedan más al descubierto, y siendo también, según son, agresivos y fuertes y violentos en el ataque, resultan absolutamente inofensivos, sin participación en la gestión de los negocios públicos, ni constituir un obstáculo formal para los manejos y malas artes de sus adversarios....

Dejando esto aparte, volviendo al tema, y colocándonos en la realidad de las cosas, nada más fácil que la organización de un partido en población como la nuestra; hé aquí el procedimiento: unos cuantos ayisados ó vivos, en lenguaje convencional y corriente, citan á reunión á unos cuantos ilusos, algunos calculistas del porvenir suyo, y otros que, sin ser tontos, lo parecen, y, ya en local adecuado, el autor de la idea, con cuatro frases huecas, pero que suenan bien, alguna que otra idea de rebusco y unos lugares comunes, como quien prepara uno de tantos manifiestos electorales *cursis*, de los que con frecuencia nos disparan, pronuncia un discurso ó cosa así, haciendo ver la necesidad de formar un organismo con quien los grandes políticos, los que ya fueron ó los ministrables

del partido, puedan comunicarse y entenderse; y los unos porque tragan de buena fé y hasta se sienten entusiasmados tragando el anzuelo, y otros porque, después de peces, tratan de pasar á pescadores, se dan por convencidos, y el grupo se forma y se nombra la Junta ó Comité y el Presidente suele ser el que convocó, el autor de la idea, si no siempre el más apto é inteligente, casi seguro, el más osado. Y todo arreglado; telegramas á Madrid, saludando al Jefe y dándole cuenta de los acuerdos tomados por unanimidad, y entusiasmo desbordante y fenomenal....

Y, en tal caso ó situación, el partido no vuelve á reunirse; hasta los momentos precisos de acudir á la lucha electoral.

Hemos tocado este punto, que seguiremos á propósito de algunas preguntas que nos dirigía noches pasadas un amigo que gusta de estos *belenes*, y que, según rumores, piensa aspirar al acta de Diputado á Cortes por Toledo, tan pronto como para ello tenga ocasión.

Otro día seguiremos sobre el particular.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Han sido remitidos al Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Central, los expedientes de permutas de D. Luis Antón y Cano, Maestro de una Escuela pública elemental de niños de esta ciudad, y de D. Ramón Enrique Antón y Cano, Maestro auxiliar de una Sección de la Escuela nacional Superior de niños, aneja á la Normal de Maestros de Alicante, y el de D.^a Isolina Atienza y Ortega, y de doña María Cristina García y Martín, Maestras, respectivamente, de las Escuelas nacionales de niñas de Pelahustán y de Talaván (Cáceres).

Se ha ordenado á la Maestra de Puerto de San Vicente, D.^a Sara Freijó, remita á la Junta provincial de Instrucción pública, á los efectos del escalafón general del Magisterio, su hoja de servicio duplicada y la partida de nacimiento legalizada.

Por las oficinas de Hacienda, se ha señalado el pago de las atenciones de primera enseñanza, correspondientes á la mensualidad de Febrero próximo pasado, para que, desde el día 4 del actual, puedan cobrar los habilitados de esta provincia.

Han solicitado tomar parte en los ejercicios de oposición á quince plazas de auxiliares de las Secciones provinciales de Instrucción pública, con el sueldo de 1.250 pesetas anuales, 196 aspirantes.

El alumbrado público.

En el actual año termina el compromiso contraído entre el Ayuntamiento y «La Electricista», relativo al suministro de alumbrado público á la ciudad.

La Comisión tercera de nuestro Ayuntamiento nos consta que ya son varias las sesiones que viene celebrando para tratar de este asunto.

La importancia del mismo, toda vez que es de los que llenan una imprescindible necesidad pública, hace á nuestros Concejales detallar circunstancias, puntualizar casos y amartillar obligaciones, y esto requiere tiempo y trabajo.

Sabemos que el pliego de condiciones que la expresada Comisión se encuentra formulando, caso de ser aceptado por las partes, ha de ser beneficioso á los intereses del común.

En días sucesivos nos ocuparemos con algún detenimiento de este asunto, pues, por hoy, no podemos más que adelantar la noticia de que la Comisión tercera de nuestro Ayuntamiento, no ha dejado en olvido un asunto que reclama estudio y que es de gran interés para el vecindario.

El Centenario del Greco.

La Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos, ha acordado, á propuesta de uno de sus vocales, celebrar en Abril de 1914, el tercer centenario de la muerte del genial pintor candiota. Para la realización de dicho

proyecto, se ha nombrado una comisión, del seno de aquel organismo, la cual invitará a las diversas entidades, Corporaciones y Prensa de Toledo, á fin de que presten su concurso, contribuyendo al mejor acierto de tan interesante recordación.

Según se nos asegura, existe el propósito de solicitar el apoyo de las Academias de Bellas Artes y de la Historia, así como del Ministerio de Instrucción pública, y también la colaboración de determinadas personalidades entusiastas del célebre artista.

Tiempo queda para preparar un festo que salga de los moldes de lo vulgar, y venga á constituir un acontecimiento para los anales de nuestra ciudad.

CUENTO

DE NUESTRO HUERTO

VI

Acabada la oración, giraron á la par, prosiguiendo su caminata en el mayor silencio, llegando al peñascal del Terreno.

Este peñascal se había formado por multitud de pedruscos rodados de la sierra, al comienzo de un imponente breñal. A un lado, y muy cerca del camino, entre espeso matorral, se divisaban las paredes de piedras grisáceas, cercado un pequeño huerto de olivas y frutales. Se decía que el primitivo dueño de esta finca dió origen al apodo de aquel sitio. Aparecía este huerto, situado á la entrada de una garganta que dibujaban las hondas vertientes de dos altos montes, por cuyo intermedio, faldeando una de sus rústicas laderas, continuaba el camino de herradura. Esta senda ó desfiladero estaba llena de peligrosas escabrosidades, y la componían, á trechos, tremendas ranuras cavadas en la roca viva, por el paso constante de caballerías y personas. Al entrar en ella, no había más remedio que marchar de á uno. En este trance, sin mediar palabra, titubearon un momento, pero Raimundo pasó adelante con decisión, entrando primero, en el pedregoso camino.

Con el tajo ó acantilado á una mano, según exigía el talud de la vertiente, se abría en ella el estrecho sendero, cual profunda cicatriz blanquecina, dividiendo alrededor la agreste y fragosa superficie de la montaña. Del otro lado, tosco prétil de piedras y malezas dejaba contemplar la terrible escarpa, y percibir confusamente, allá abajo, la obscura cabida del barranco; con sus peñascos deformes, sus hondas quiebras, sus despeñados carcajales, por entre los que corría bullucioso, saltando también en pequeñas cascadas, alegre y buscador, el rumoroso arroyo, reflejando al paso del caminante, en sus remansos, el limpio cielo vagamente iluminado por los tennes fulgores del cercano día.

Allá, en la altura, se asomaban fieras y monstruosas, destacándose en el cielo azul, salpicado de estrellas, las moles quietas de los riscos de berroqueña ó granito, mezclándose á veces con las sombras fantásticas y movibles de los alcornoques y encinas, violentamente sacudidas por un viento recio, que se hacía sentir, conforme bordeaban el monte.

Con sigiloso silencio, cuidadosos avanzaban, salvando despacio los múltiples tropiezos que, á cada instante, les ofrecía tan extraño vericuetos, cuando, de golpe, quedaron parados instintivamente en una expresión interrogativa de espanto mutuo.

Un rumor sordo de algo que rodaba desprendido por la cuesta, y seguía rodando más deprisa, aumentando el ruido en velocidad, los hizo estremecer de terror. Algo despeñado se venía encima, ramajeando, golpeando, arrollando, aplastando, removiéndolo, chascando ramas, moliendo piedras que, al saltar deshechas en el aire, multiplicaban el estrépito en tonos distintos; y creciendo, aumentando siempre, en fuerza y en velocidad, la mole que se derrumbaba desde lo alto, dando tumbos y vuelcos, hundiéndose á golpes donde caía, y redoblando sus porrazos sordos, volvía á sonar cual trueno desatado, dando botes y rebotes, que hacían retemblar el monte desde la cumbre á la base. Algo horripilante y monstruoso se lanzó al espacio por encima del camino, delante de nuestros personajes, mientras un chaparrón de piedras, troncos y ramajes, se precipitaba en tumulto sobre el sendero, entre una tolvanera de cascajo y polvo. Cayó la mole, hundiéndose en el prétil, y derruyéndolo en gran trecho; el golpe conmovió la tierra; el aire, sacudido rícidamente, castigó los rostros espantados de nuestros caminantes; vaciló la mole en el tremendo boquete, y el estruendo producido por tal derrumbamiento, retumbó en los montes, repercutiendo de una en otra montaña. Después, se inclinó de cabeza, precipitándose de nuevo por la pendiente, dando tumbos en la pedregosa escarpa del monte, haciéndolo trepidar; votó y revotó en la del otro; y tras terribles coscorriones contra otros peñascos que empujaba, llevándose los por delante, haciendo crujir con su peso las piedras del cascajo, se hundió por fin, quedando sepultada en el fondo del barranco.

Sin voluntad para nada, quedaron durante largo rato; sus ojos, excesivamente abiertos; sus rostros, con una palidez mortal, y sus cabellos de punta, claramente demostraban la estupefacción que los tenía paralizados.

La impresión, por lo formidable, inesperada y aparatosa, había sido sencillamente tremenda: concluyente prueba para apreciar la resistencia de dos naturalezas fuertes, desarrolladas en el campo, y en lucha siempre con los elementos.

Cuando sus nervios en tensión consintieron el movimiento expansivo, y la circulación de la sangre pudo restablecerse con cierta normalidad, hubo un momento en que, medio atolondrados, no se atrevían á continuar la ruta; vacilaban sin darse cuenta, hasta que, pasado un rato, reanimándose uno y otro, avanzaron recelosamente, salvando presurosos el montón ó reguero de escombros, que dejara á su paso la terrible mole.

C. Y G. A.

(Continuará.)

Toledo 14-II-912.

EL ECO TOLEDANO

es el único diario en Toledo y su provincia.

COMO HERMANOS

Así como las leyes fueron escritas por la mano, por la conciencia de los primeros hombres, de la misma manera el concepto de la difusión de las vías comunicantes entre los pueblos, surgió, esporádicamente, á la sola idea de acrecentar la prosperidad y aumentar las comodidades, pereciendo los tiempos, ha soñado con hacer tangibles los umbrales de la felicidad.

Las famosas navegaciones que los fenicios de Cartago realizaron por todos los mares, tenían, como principal objeto, el muy lejano de dar á conocer las maravillas de su industria y atraer hacia aquel foco de prodigiosa actividad la atención dormida de la Europa subyugada por las alucinaciones de un mismo aislador.

Si aquellas poderosas generaciones no hubieran consagrado sus bríos á ensanchar sus patrias, en una lucha inferrumpida, es seguro que no habrían establecido una tan enorme red de carreteras, pues eran lo suficientemente cultos, en medio de su barbarie, para comprender que sin calzadas, sin extensiones de vías de comunicación, no puede lucharse con probabilidades de éxito, ni en la guerra, ni en la paz.

Partimos, pues, de una curiosísima forma, los pueblos bárbaros trajeron la ciencia de la comunicación humana, con el estruendo de las batallas. Esto es de una hermosa grandeza, que el pensamiento moderno, empujado en la ciénaga del egoísmo ruin, sabe ni puede comprender.

El alma se ensancha, como una ola de luces mágicas, al fijar en la imaginación la estructura moral de aquellos rudos luchadores que, iluminados por el destellar del sol de la dignidad, entre mandobles mandobles, en el fragor del combate, volaban sus ojos con miradas de cariño á sus compañeros plétóricos de trigales, y pensaban en sus hijos, y al cesar el rugido de la pelea, empujaban la pala, arrancaban rocas con las manos desmontaban espantosas prominencias, por fin, formando el camino generoso, donde, detrás de los elefantes armados, marchaban los ancianos, los mendigos, la juventud entusiasta, el porvenir.... ¡Admirable ejemplo de fraternismo é hidalgüía!

Aún existen en nuestra nación honrosos vestigios de la actividad romana; aún se mantienen sólidas, como emblema de fuerza y predominio, algunas calzadas construídas exclusivamente para la conducción de los comestibles y de la impedimenta que nutren los ejércitos combatientes. Consecuencia: los hombres de la antigüedad se unían después de pelear fieramente, se daban la mano unos á otros para formar la cadena defensora de la sociedad. Abrían pantanos, cauces y caminos, tendían puentes y levantaban murallas. Se ve en aquellos salientes un amor inefable á sus semejantes y una tendencia á la perfección de la raza....

Si separamos el pensamiento de tan elevados ascendientes, y lo ponemos en nuestros contemporáneos ¡qué diferenciación de idealismos y qué amargo desencanto! En nuestros antepasados nos queda solamente sus cualidades reprochables.

Egoístas, sórdidamente egoístas, miramos á los demás seres con un desprecio para el cual no hallo á mano ahora adecuado calificativo. Si yo como, ¿qué me importa que mi enemigo eterno, te mueras de hambre? Si tengo una excelente carretera, por la que conduzco cómodamente mis productos á las colonias, ¿qué se me da á mí que tú no puedas salir ni á la puerta de tu casa, sin temer perder el equilibrio y desnucarte? Así reflexiona actualmente, como vamos á ver, con un ejemplo palpitante.

La villa donde yo he visto la luz primera es este pueblo que amo con toda mi alma, porque en él he soñado, porque en él he sufrido, porque en él están mis padres enterrados, este pueblo en que, ahora, con la pluma en la mano, lloro, recordando que ya no me quedo más á los que tanto me quisieron; este pueblo en que rujo y canto poesías, se acer-

UN BUEN EJEMPLO

Leo en la Prensa periódica, que una joven aristócrata, hija de nobleza histórica, hace una vida democrata por una pensión muy módica.

Aquellos trenes riquísimos y los trajes lujosísimos de mil primores estéticos, por azares antitéticos son hoy vestidos pobrísimos.

De la vida fastuosísima, de la posición altísima, de la grandeza despótica, pasó, como planta exótica, a una existencia humildísima.

Pero su suerte maléfica ella la trocó en benéfica: sufriendo, con calma estoica y con voluntad heroica, se ha dedicado a doméstica.

Ese proceder buenísimo, es ejemplo elocuentísimo de una pragmática célica: de la humildad evangélica que recomienda el Altísimo.

L. PATINO.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frias.

Un tres, dos una dos tres,
En esta TODO no ves.

Solución a la charada anterior: MORENO.

EL ECO TOLEDANO

Concurso taurino por "Verde y Oro,"

CORPUS

¿Qué dos matadores elige Ud. para esta corrida?

¿Qué ganadería (una sola) prefiere Ud?

FERIA

¿Qué dos matadores elige Ud. para esta corrida?

¿Qué ganadería (una sola) prefiere Ud?

á de

de 1912.

El elector,

TOLEDO

Gutenberg, Imprenta Moderna de A. Garijo, Comercio, 12, teléfono 89.

no há muchos meses al Ministro de Fomento en ruego de que se le concediera un camino vecinal, que nos pusiera en contacto con la Estación de la línea férrea más próxima. Ex-tensión aproximada del camino, que ha de hacerse: 3 kilómetros.

Ante las ventajosas proposiciones que al Ministro hace este Ayuntamiento, se forma el expediente obligado, y se levanta el plano topográfico del camino. El pueblo experimenta una honda emoción de franca alegría. Pero el camino ha de invadir ciertas parcelas de un pueblo próximo, de Pantoja. Y las personas más significadas por su posición y cultura se oponen simultáneamente á ceder sus tierras, anunciando que se hará la expropiación forzosa, que cederán, pero obstaculizando hasta donde las leyes les consientan. ¿Por qué esa oposición estólida? ¿Porque sí? No. El por qué de las cosas tiene siempre una causa, y toda causa sugiere una explicación. Vamos á ella.

Sabido es que cuanto más proximidad existe entre dos pueblos españoles, más antipatía reina entre sus respectivos habitantes. Esta es una herencia bárbara que sólo desaparecerá con el imperio de la cultura. Y voy á ser, como siempre, franco: yo creo que el pueblo no siente animadversión por Pantoja, y que los pantojanos la sientan por nosotros. ¿Por qué? Ya hemos llegado á donde íbamos. Porque Pantoja es un pueblo con pretensiones de ciudad, y... ¡claro! una ciudad puede tener carretera, pero una villa como Cobeja, ni un camino vecinal se merece! Queda, pues, explicada la causa del por qué de la oposición á que tengamos un camino, en la más ínfima expresión de la palabra.

Os habeis dado cuenta nobles amigos de Pantoja, de la importancia social psicológica que entraña vuestra inopinada postura? Pues yo os voy á imponer en las repercusiones que esa actitud vuestra puede llevar á los hogares sin pan, en estos días grises de miseria y frío. Pensad, pensad un momento en los hombres que pueden trabajar en la apertura del camino; pensad en sus hijos macilentos, que, sin abrigo y sin lumbre, tiemblan como ramas mortecinas de árbol herido; mirad al fondo del problema de la vida, llena de quebrantos, de infortunios y de lágrimas...

Recordad que hay ancianos y enfermos postrados en el lecho desmantelado y que, cuando la azada se enmohece en el rincón, porque la mano encallecida está en forzada inacción, todo es tristeza y desconsuelo y angustia. Sentid los clamores de los oprimidos y deponed esa inoportuna é ineficaz actitud, que, al hacerlo, demostrareis sublimidad de espíritu, ánimo generoso y elevada ilustración. Esto os dice un hombre moderno, que sabe del pecado del orgullo; esto os dice, en nombre de la simpatía humana, un hijo del estudio, que tiene puestos sus ideales en la irrupción de una aurora de amor, bajo cuyo manto de misericordia todos los hombres se abrazan, como lo que son: como hermanos.

LORENZO DORADO.

Cobeja y Febrero de 1912.

NOTICIAS

Las versiones que corren sobre encuentro de algunos Sres. Concejales con nuestro querido compañero de Redacción Adoración Gómez Camarero, no son exactas.

El Sr. Rodríguez fué en el día de ayer al domicilio de nuestro citado compañero, y el Sr. Bueno le esperó anoche á la entrada de su casa, llevando ambos la pretensión de que fueran rectificadas algunos conceptos que se insertaron en el número de anteayer.

Advertimos á estos señores que la Dirección del diario, la Redacción del mismo, y cuantos le integran, no harán jamás rectificaciones pedidas en formas violentas; y ya se convencerán de ello, porque el periódico, pese á quien pese, seguirá sus campañas en favor de los intereses de esta población, y criticará, si lo merece, la gestión oficial de

los hombres públicos, única que nos interesa, pues, para nosotros, la vida privada de las personas es muy respetable, no nos importa y, hasta ahora, no ha ocupado nuestra atención, aunque alguien haya entendido lo contrario, tergiversando de manera nuestros escritos, supuesto que, por esta muy lejos de nuestra intención, creemos no haber dado aún lugar á ello.

Ante todo, nos conviene que nadie dude de la formalidad ni de la discreción de nuestras energías campañas, en las cuales sólo hacemos referencia á la vida pública, á la vida oficial de los hombres, seguros de que así tiene más autoridad y más fuerza cuanto escribimos.

En la mañana de hoy ha fallecido doña Inés Pérez y Diezma, viuda de D. Andrés Fernández y tía carnal de nuestro querido amigo D. Andrés Rojas, á quien, como á la restante familia del finado, les acompañamos en su dolor.

Junto á la puerta de la Iglesia del Convento de las Gaitanas, se le extravió ayer á una señora un billete de 50 pesetas.

Quien se sirva devolverle será gratificado con 15 pesetas, que, caso de no aceptarlas, se distribuirán entre los pobres, en nombre de quien haga entrega del citado billete.

Anoche llegaron á Toledo nuestros queridos amigos D. Antonio Piga y Reimundo de Pablos.

Ha fallecido el Sr. D. Raimundo Aranda Serrano, honrado y antiguo operario de la Fábrica Nacional, en donde siempre fué querido por sus jefes y compañeros.

A la atribulada familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame.

Tenemos entendido que en las tardes de los domingos y días feriados, se celebrarán bailes públicos y gratuitos en el salón destinado á tal objeto en la Venta del Cristo.

También ha fallecido en Asturias, á la avanzada edad de setenta y dos años, el señor D. Bernardino Ainsua, padre de nuestro querido amigo D. Justo, conocido delineante, á quien, como al resto de su distinguida familia, hacemos presente el testimonio de nuestro pésame.

Nos extraña mucho el silencio de La Campana Gorda ante las bravatas del Sr. Villarreal contra la Prensa toledana, máxime cuando nos consta que el Sr. Garcés, nuestro querido decano, ha defendido siempre los fueros de los periódicos locales y ha estado en todo momento al lado de sus compañeros.

Tomamos nota del silencio, después de lamentarle bastante, porque coincide con críticas circunstancias en que la Prensa toledana debe aparecer estrechamente unida.

REGISTRO CIVIL.—Día 1.º—Defunciones: Inés Pérez Diezma, de cincuenta y siete años de edad, y Serafin Gómez Díaz, de setenta y nueve.

Hoy han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes: Toros, 5 (1.116 kilogramos); carneros, 17 (876,50); corderos, 40 (420,5), y cerdos, 49 (4.078).

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Ultimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.



NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL

SU CURACION CON EL

"MIOGENOL" DEL Dr. M. CALDEIRO

SALUD - FUERZA - VIGOR

Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. - Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

El MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo. Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su espacio, el MIOGENOL es el que reportará mayores beneficios, por ser un fortificante seguro y eficaz que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos. - MIOGENOL no ataca los órganos digestivos sino por el contrario, es un gran estimulante. El MIOGENOL tonifica, el MIOGENOL fortifica, el MIOGENOL evita la inflamación de las piernas, el MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en las Farmacias de los Sres. D. Joaquín Cabello y D. José María de los Santos.

Expendedurías de Leche de Vacas

JUAN GONJAR

situadas en Martín-Gamero, 16, y Plata, 1

(No equivocarse)

A 20 céntimos medio litro.

ACEITE ROJO

DE HIGADO DE BACALAO

Recibido directamente

de Bergen (Noruega)

Farmacia de SANTOS, Plata, 23, Toledo.

L'Assicuratrice Italiana de Milán

Compañía de Seguros contra Accidentes

colectivos-individuales y de responsabilidad civil.

Fondos de garantía ... Liras 11.274.944,99

Siniestros pagados ... Id. 28.720.627,10

Sucursal Española: Barcelona, Paseo de Colón, 17.

Subdirección Regional: Madrid, calle de Hortaleza, núm. 81, 1.º, dcha.

= Representantes en todas las provincias. =

Subdirección en Toledo: D. Mariano Pérez Sánchez,

Cuesta de la Mona, 16.

(Anuncio aprobado por la Comisión general de Seguros.)

Zapatería.

Calzado de todas clases á precios económicos.

ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO

NOMENCLÁTOR

de los

pueblos de la provincia de Toledo

á 0,50 pesetas

en la Imprenta Moderna.

Faustino Veg RESTAURANT

Barrio Rey, 9. - Tel.º

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y pascas

Precios económicos.

Establecimiento de Vinos

DE LOS

ROMANEROS

Vino tinto, á 3,75 pesetas arroba

Embotellados: Media arroba, 2 p.

Se sirve á domicilio.

Corral de Don Diego, 10, teléfono 300

ANUNCIO

Se vende la Farmacia de la señora

Viuda de Sánchez-Collado, única en el pueblo de Cerralbos.

Dará razón: D. Bernardo Riesco Blázquez, vecino de dicho pueblo.



¡DURKOPP!

La venta efectiva de 550.000 bicicletas DURKOPP es la garantía más seria de su absoluta superioridad.

¡Grandes facilidades para obtener la gran prima 'DURKOPP', vencedora en el mundo!

Mi representado D. OTTO STREITGER, de Barcelona, me autoriza para toda la provincia.

Bicicleta superior, modelo 'DIANA', número 9, con la afamada maza 'Atlas', rueda libre y poderoso freno al pedal, puede adquirir en la forma siguiente: abonarse una cuota de entrada de pesetas al firmar el contrato, y el resto, bien en 6 cuotas mensuales de 33 pesetas, cada mes.

9	28
12	23
15	20
20	16

En todo caso se firmará un contrato con los formularios de la casa de Barcelona con segunda firma de flador. Los contratos se harán en esta representación de Toledo, pero la remesa se hará desde el depósito de Barcelona, y de cuenta del comprador los gastos de portes y embalajes.

Catálogos ilustrados de dichas bicicletas y accesorios (últimas novedades).

Dirigirse al representante para Toledo su provincia Victorino Gullón Cabo, - Telefonías, 4, Toledo.

Sr. Secretario del Ayuntamiento de